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議事 

(1) 議案第45号 平成 28 年度石垣市一般会計補正予算（第 4 号）案提出の承認を求めること

について 

(2) 議案第46号 平成28年度石垣市教育事務点検評価報告書（平成27年度事業対象）の承認

を求めることについて 

(3) 議案第47号 平成29年度石垣市教育委員会人事異動方針の承認を求めることについて 

(4) 議案第48号 平成 29 年度石垣市教育委員会（幼稚園教諭）人事異動方針の承認を求める

ことについて 

(5) 議案第49号 平成 29 年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の一部改正の承認を求めるこ

とについて 

(6) 議案第50号 訴えの提起に係る議案の議会提出の承認を求めることについて（所有権確認

請求事件） 

(7) 議案第51号 訴えの提起に係る議案の議会提出の承認を求めることについて（所有権移転

登記手続請求事件） 



(8) 議案第52号 臨時代理の承認を求めることについて（教員採用試験対策講座塾長設置要綱） 

(9) その他  

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。冬に向かってだんだん寒くなってまいりましたが、風邪

等ひいていないでしょうか。それではこれより、平成 28 年度第 8 回石垣市

教育委員会11月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮り

したいと思います。石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。

ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議に

より、出席委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったと

きは、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事に

ついては、公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会

会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

では次に、前回会議録の承認について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 前回会議録は承認とします。では次に、今回の会議録署名人について、今回

は仲大盛委員と新田委員を指名します。よろしいですか。 

仲大盛・新田委員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。髙里委員より順次報告をお願いします。 

髙里教育長職務代理者 11 月 6 日に石垣島まつりの大パレードに参加しました。15 日は崎枝小中学

校、22日は明石小学校とあかし幼稚園の学校訪問に参加しました。学校訪問

では、小規模校なりのきめ細やかな指導が見られましたが、小規模校ゆえに

大人数との関わりがなく、コミュニケーションを広げられないという課題を

抱えており、大規模校との交流等、市全体として取組むべき課題だと感じま

した。小さいころから色々な人と付き合っていくことが社会性を育むと思い

ますので、教育委員会としてもそういったフォローをしていかなければいけ

ないなと思いました。最後に、本日の定例会への参加となります。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に仲大盛委員よろしくお願いいたします。 

仲 大 盛 委 員 11 月 6 日に石垣島まつりのパレードに参加し、15日は、崎枝小中学校の学

校訪問に参加いたしました。宿題の出し方や家庭学習の学び方が工夫されて

おり関心いたしました。22日は、明石小学校とあかし幼稚園の学校訪問に参

加しました。同校は、津波の避難訓練を年に7回ほど実施しており、命を守

る取り組みを徹底していることに感銘を受けました。最後に、本日の定例会

への参加です。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に仲山委員よろしくお願いいたします。 

仲 山 委 員 11月3日に真喜良小学校創立20周年式典、祝賀会に参加しました。また、6

日の石垣島まつりのパレードに参加しました。11日には、石垣教育長の就任



祝賀激励会に参加しました。そして、本日の定例会となります。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に新田委員よろしくお願いいたします。 

新 田 委 員 8 日に八重山地区市町教育委員会協議会の研修会に参加しました。西表島西

部には 15 年ほど前にも行きましたが、全く変わらない景色でした。竹富町

役場が移転した際は、こういう風景も変わっていくのかなと思いながら研修

を受けました。15 日には崎枝小中学校、22 日には明石小学校とあかし幼稚

園の学校訪問に参加しました。小規模校で児童、先生ともに少ないはずです

が、環境整備が非常に行き届いていて、まさにリゾート施設のようにきれい

でした。また、教育目標の具現化に向け、きめ細かい教育がなされていて感

動いたしました。しかしながら、髙里委員も仰っていましたが、小規模校ゆ

えに大人数との切磋琢磨や揉まれ合いといった交流ができないという課題が

あり、教育委員会としても集合学習だけでなく、大規模校との交流学習につ

いても考えていく必要があると痛切に感じました。そして最後に、本日の定

例会への参加です。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成28年10月27日～平成28年11月25日） 

では、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 ないようですので、次に進めます。議事日程の決定についてですが、原案ど

おりとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第45号平成28年度石垣市一

般会計補正予算（第4号）案提出の承認を求めることについて、事務局より

提案、説明をお願いします。 

各 関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

新 田 委 員 大濱信泉のパネルというものは、どれくらいの大きさですか。また、学校の

どこに設置するのですか。 

学 校 教 育 課 長 大型テレビくらいのサイズです。設置場所については各学校に任せますが、

体育館等子ども達が見える場所に設置します。 

新 田 委 員 学校の規模に関わらず各学校に1枚ずつ設置するのですか。 

学 校 教 育 課 長 各学校1枚の予定です。 

髙里教育長職務代理者 臨床心理士について2人分の予算を1人に減額しておりますが、1人で間に

合いますか。 

学 校 教 育 課 長 とても苦しく、手一杯の状態です。 

髙里教育長職務代理者 2人分で600万円のところを1人分として150万円しか減額しておりません

がどういうことですか。300万円の減額ではないのですか。 

学 校 教 育 課 長 2人募集しておりますが 1人しかいなかったため、これまでの不用額を減額

しております。現在でも募集しているところですので、1 人分を残しており

ます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第45号については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 46号平成 28年度石垣市教育事務点検評価報告書（平成 27年



度事業対象）の承認を求めることについて事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 奨学金の貸付事業について、内部評価と外部評価ともに△というのが気にな

りますね。もっと充実させていく必要があると思いますし、外部評価として

もそういう意見から△にしているのではないでしょうか。 

総 務 課 長 本市の奨学金には、石垣市奨学金と桃原用昇奨学金の2種類ございます。石

垣市奨学金は募集人数に達しない、桃原用昇奨学金に至っては2年連続で申

請がないという状況でありました。評価としてはほぼ計画通りではございま

すが、募集定員に満たない状況ですので内部評価では△といたしました。事

務局としましては、当該制度が活性化されるように計画を練り直していきた

いと考えております。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

仲 大 盛 委 員 国際社会・情報社会等への対応については内部外部共に△の評価であり、大

変もったいないと思っているのですが、今後の課題について話合われている

のですか。 

学 校 教 育 課 長 △に評価した理由についてですが、成果目標としまして沖縄県学力到達度調

査における正答率を県平均以上と目標に掲げております。中身としての取組

みについては充実されておりますが、この目標に達することができなかった

ということで評価を△といたしました。事業の取組み自体には一定の成果が

ありますので、引き続き実施していこうと考えております。 

仲 大 盛 委 員 国際社会への対応というのは具体的にどういうことですか。 

学 校 教 育 課 長 外国語学習支援員の各学校への派遣です。ALTに英語の授業に参加していた

だき、英語能力の向上のほか、英語への興味についても向上させるという内

容です。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

総 務 課 長 先ほどの奨学金貸付について補足いたします。これまで奨学生募集時期につ

いては、当初予算議決後の 4月に募集を行っておりました。しかし、3高校

の進路担当教諭との意見交換会の中で、時期的に遅いのではないかとの意見

もあり、これを改善するため、12月定例会にて債務負担行為を提案予定であ

ります。これが通りますと、年度内に募集することが可能となりますので、

前年度までに比べ、効果的に周知が図れると考えております。 

石 垣 教 育 長 募集時期を早め、高校生が卒業する前に募集することになります。他にあり

ませんか。 

新 田 委 員 学ぶ意欲分かる授業を推進する事業について、内部外部共に△の評価ですが、

成果を読む限り概ねできていると答えており、とても良好な事業と感じるの

ですが、どの程度まで達成すれば○と評価できるのですか。 

学 校 教 育 課 長 ほぼ計画通りできたということで△の評価付けをいたしました。先ほども申

しましたとおり、成果目標である学力到達度調査において県平均に到達でき

ておりませんので、○の評価ではないだろうということで△の内部評価をい

たしました。外部評価委員からも講評にて、職員の努力を評価したいが、児

童・生徒が成果を出さないと○にできないという厳しい面もありますと述べ

ております。 

新 田 委 員 小学校の学力は伸びているが、中学校はまだまだな部分がありますからね。



現在の3段階評価から5段階評価にすれば、評価自体は良くなるのかなと思

います。 

石 垣 教 育 長 成果としては出ているが、評価としては目標を達成できていない部分がある

ため、厳しく評価しているところがございます。 

髙里教育長職務代理者 自己評価は厳しい方が望ましいですからね。内部評価を甘くして外部評価で

酷評されるとおかしなことになりますよね。 

石 垣 教 育 長 それでは、次に進めてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第46号については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第47号平成29年度石垣市教育委員会人事異動方針の承認を求め

ることについて及び議案第48号平成29年度石垣市教育委員会（幼稚園教諭）

人事異動方針の承認を求めることについて、2 件併せて事務局より提案、説

明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

新 田 委 員 特殊事情の基準に要診断書と記載されていますが、市独自の診断書があるの

ですか。 

総 務 課 長 医師の診断書ということですので、各病院の診断書となります。特に様式が

決まっているわけではありません。 

髙里教育長職務代理者 去年との変更点は日付の部分のみですか。 

総 務 課 長 去年と比べほとんど変更はございません。作業日程の日付に関しましても、

去年と同時期であります。 

髙里教育長職務代理者 基本方針ですからそんなに変更があるものではないですよね。日付の部分を

何月の第何何曜日とかにしておけば、毎年教育委員会に諮る必要もないのか

なと個人的には思います。強く望むことではありませんが、業務の簡素化に

繋がればと思います。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第47号及び議案第48号について、承認としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第49号平成29年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の一部改正

の承認を求めることについて事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

仲 大 盛 委 員 公開抽選で決定するとありますが、園を希望する全員で抽選をするのですか。 

学 務 課 長 優先順位を定めておりまして、小学校区内の子どもを優先しております。し

たがいまして、小学校区外の子どもにつきまして抽選をするということにな

ります。またその他にも兄弟の有無であったり、個別の優先順位がございま

す。今回、抽選の可能性が有るのはあまかわ幼稚園であります。ちなみに前

年度もあまかわ幼稚園のみ抽選がありました。 

仲 大 盛 委 員 あまかわ幼稚園以外は、概ね希望通り入れているということですか。 

学 務 課 長 今回の改正の承認をいただけますと、あまかわ幼稚園以外は定員以内に収ま

りますので、抽選はないものと考えられます。 

仲 山 委 員 あまかわ幼稚園は八島小学校の校区ですよね。八島小の児童数は減っていっ

てますよね。 



学 務 課 長 そうですね。しかし、幼稚園はいつも希望が多いですね。幼稚園は園区を設

けておりませんから、保護者が通勤する際に都合が良いということが考えら

れます。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第49号については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 50 号訴えの提起に係る議案の議会提出の承認を求めることに

ついて（所有権確認請求事件）及び議案第 51 号訴えの提起に係る議案の議

会提出の承認を求めることについて（所有権移転登記手続請求事件）の2件

併せて事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

仲 山 委 員 私有地があるというのは、今回判明したのですか。 

学 務 課 長 以前から判明はしていたのですが、相続人がいないということで長い間後回

しにされておりました。川平小中につきましては、幼保連携型認定こども園

の話もあり、国費投入の可能性もあることから、今回整理しておきたいとい

うことでの提案でございます。 

仲 山 委 員 そうですね。こういう部分ははっきりとしておいた方がいいですね。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第50号及び議案第51号について、承認としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 52 号臨時代理の承認を求めることについて、教員採用試験対

策講座塾長設置要綱について事務局より提案・説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 教員採用試験対策講座については、良い実績を残しているところであり、11

月からの講座にも59名の方が受講申込みをしているということであります。

ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 塾長の任期についての規定がありませんが、どういうことでしょうか。 

学 校 教 育 課 長 任期については、石垣市賃金職員管理規程の中に規定しております。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第52号について、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 議案については以上です。次に、その他についてですが、事務局よりその他

の事案はありますか。 

総 務 課 長 その他案件としまして、専決処分の報告について及び石垣市立学校給食セン

ター調理業務等民間委託中間報告について、の2件ございます。まず、専決

処分の報告について学務課から報告をお願いします。 

学 務 課 長 （資料に基づき報告あり。） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、石垣市立学校給食センター調理業務等民間委託中間報告につ



いて報告をお願いします。 

学校給食センター所長 （資料に基づき報告あり。） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

新 田 委 員 業者説明会には、5業者とも集まりますでしょうか。 

学校給食センター所長 5業者に限ったものではございません。意向調査を行ったのが5業者であり、

今後、もっと広く呼び掛けていきたいと考えております。説明会には、地元

業者も来ていただけると期待しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ次に進めたいと思います。よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、次に進めます。議事については以上となります。最後に各課報告

をお願いいたします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告あり。） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成28年度第8回石垣市教育委員会11月定例会を閉会い

たします。長時間となりましたが、皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時50分 

 

  

  

   

   

   

 


